

LOS ALIADOS NO SE RENDIRAN

ASI LO EXPRESA UNANIMEMENTE LA PRENSA BRITANICA AL COMENTAR LA OCUPACION DE PARIS POR LOS ALEMANES. — EN FORMA EXCLUSIVA Y EN SU EDICION DIARIA DE HOY, SIN TENER QUE ACUDIR A "EXTRAS", "LA TRIBUNA" DIO LA NOTICIA DE LA OCUPACION DE PARIS POR LOS NAZIS.—

CANADA ACELERA SUS PREPARATIVOS MILITARES. — GRAN BRETAÑA MOVILIZA ENORMES CONTINGENTES DE AIRE, MAR Y TIERRA HACIA FRANCIA. — LOS FRANCESES DESTRUYERON LOS TANQUES DE PETROLEO DE RUAN.—

A BURDEOS SE TRASLADO EL GOBIERNO FRANCES

El primer ataque frontal a la Línea Maginot se operó hoy ESPAÑA OCUPÓ LA ZONA Internacional de TANGER

10 Cts - **NOVEDADES** - 10 Cts

Nº 1300, Director Rafael Soley, Año V

San José, Viernes 14 de Junio de 1940

CON EL EJERCITO ALEMAN EN EL FRENTE OCCIDENTAL, 14. UP. — La noticia de que las tropas alemanas han entrado en Paris ha causado entusiasmo en todo el ejército alemán cansado por el tremendo esfuerzo realizado desde el 5 de junio, fecha en que comenzó la ofensiva del Soma-Aisne. En los círculos autorizados del cuartel general se expresó que no disminuirá la intensidad del ataque alemán hasta que no se logre la victoria definitiva.

Servicio cablegráfico de la UNITED PRESS exclusivo en Costa Rica para LA TRIBUNA y NOVEDADES.

Pasa a la Página 4

EVOCACION DE BRUSELAS

Por Eloy Alfonso Nolaco

Dulce evocación de Bruselas. La bella ciudad de los jardines, donde posara su planta peregrina nuestra bohemia un día, surge hoy en nuestro pensamiento como la vimos entonces: con su alegría, su tranquilidad, cultura y arte encantadores, fascinadora en la grandeza de sus joyas arquitectónicas y escultóricas, que cincelaron maestros artifices de tiempos lejanos, de antiguas civilizaciones; y una emoción muy honda ha estremecido nuestros corazones, al imaginarla "en estas horas tremedadas de paxor y amargura", en que una tragedia sin nombre arroja sobre sus tesoros de amor y de belleza, su maldita maldita...

Oh Bruselas inolvidable! Con tus tardes doradas, tus viejas callejuelas llenas de bullicio, de vida intensa a lo París, y en la parte alta, al lado de los Palacios Reales, tus largas avenidas saturadas de aromas florestales y hacia los suburbios tus regias moradas, que cual castillos suntuosos lucen su gracia dentro de sus boscajes y sus jardines. Vista desde las balaustradas del Palacio de Justicia, con la soberbio panorama de pinaceladas multicolores, de perspectivas magníficas, te adentras te en nosotros y tu imagen no ha podido borrarse jamás. Oh, tus claras mañanas de los Jardines de Yacken, en aquella suave placidez salvaje y entre la manifestaciones florales, modeladas armoniosamente por las manos artistas de tus jardineros! Cómo evocamos ahora aquellos días bañados de sol y de algarabía, de músicas de canciones y de danzas a las sombras del Bois de la Cambre y de nuestras vagabunderías por todos los ámbitos, desde el Café Metropol, de las charlas amenas, hasta el parque de Tervuren.

sicas y espirituales, donde al par del bosque está el Museo Colonial que muestra al viajero las curiosidades traídas desde las comarcas distantes; desde la Tumba del Soldado desconocido hasta la Pect d' Namur... y WATERLOO! E icampo glorioso en donde se extinguió para siempre el avance triunfal de aquel genio de la guerra. Allí palpito nuestro sentimentalismo y evocando a Napoleón, vinieron a nuestra memoria las páginas inmortales de Hugo, especialmente aquella conmovedora escena: "A a caída de la noche, en un campo cerca de Genappe, Bernard y Bertrand, detuvieron y corrieron del faldón de la levita a un hombre sombrío, pensativo, siniestro. Q llevado hasta allí por la corriente de la derrota acababa de hechar pie a tierra, había pasado por el brazo la brida de su caballo y con la mirada extraviada, REGRESABA SOLO A WATERLOO. ERA NAPOLEON QUE INTENTABA AUN IR ADELANTE, SONAMBULO INMENSAMENTE DE AQUEL SUEÑO DESYANECIDO..."

Acaso dejó ese vértigo, ese terror, esa caída desde el más alto valor que ha admirado la Historia? La sombra de una línea recta enorme se proyecta sobre Waterloo... Es la jornada del destino. Una fuerza superior prevaleció aquel día... Cambió la perspectiva del género humano... En aquella batalla hay algo más que una nube: hay un meteoro. DIOS HABIA PASADO POR ALLI."

Ahora, como en aquel día, la desolación más tremenda abate el suelo de tu patria, y hay un éxodo triste de tus hijos. Van en caravana desilusionada hacia el

ren. ánfora de renovaciones fidedierro, la herida sangrante, los labios sellados, el corazón destrozado, los ojos llenos de espanto y de lágrimas... Las hordas conquistadoras violan tu vida... Los nuecos Atlas te humillan, se yergue inexorable una cruel desventura... Oh, Bruselas, Oh, Bélgica heroica! Qué oscuros designios han condenado vuestra existencia, por qué eres la víctima en los desgarramientos de las razas en su lucha que agobia perennemente esa tierra? Terrible misterio!

En estos instantes de tu dolor, se agolpan en nuestra mente la indignación y los recuerdos, y es por eso que escribo estas líneas para atrederas a ti, tal como si volcara una canasta de rosas frescas, en cuyo centro fuera mi corazón, como una flor inmensamente abierta...

Esto fue escrito en los días de la invasión a la noble tierra belga. Pocos días después el rey Leopoldo capituló, cubriendo con una mancha inextinguible su nombre y provocando la mayor de las indignaciones en el mundo. La Bélgica gloriosa de ayer convertida en hatapo por el descendiente de aquel noble "Rey Soldado", caballero elegante de la guerra pasada, que puso muy alto la bandera de tu patria valiente... Qué contraste más trascendental entre este joven monarca que se rinde al disparar el primer cartucho y el gesto de aquel "sonámbulo imenso" que volvía el sólo a empezar la batalla, cuando ya "TODO SE HABIA PERDIDO... MENOS EL HONOR" y la esperanza.

S. Salv. 3 de junio de 1940.

674 sacos de café y 500 de cacao exportados de Co

la Rica, se perdieron al hundirse el "Cellina"

HABIAN SIDO EMBARCADOS POR LA FIRMA LUCONI 17 DE MAYO EN EL VAPOR "TOLOA" Y REEMBARCADA EN CRISTOBAL CON DESTINO A GENOVA Desde luego el embarque que representa varios miles de toneladas, iba cubierto por una póliza de seguro

El 17 de mayo pasado, la firma luciniana de esta capital Toscano Luconi, había exportado con destino a Génova, 674 sacos de café y 500 de cacao, que embarcó en el vapor Toloa ese día, siendo reembarcados en Cristóbal en la motonave "Cellina" hacia aquel puerto italiano.

Como estarán enterados nuestros lectores por el despacho cablegráfico que recibiremos, esa unidad mercante italiana, fué destruida por la propia tripulación el lunes 10 de junio, cuando Italia declaró la guerra, y de no caer presa de los enemigos. Desde luego se perdieron grandes cantidades de productos costosos, así como todo lo que llevaba el Cellina. El señor Luconi no tiene pérdidas con la destrucción del embarque que iba cubierto con una póliza de seguro, que ahora tiene compañía que reconocerle.

Una trasnochada.
Una Pastilla Oriental.

DOS PATENTES DE INVENTO SOLICITA AL EJECUTIVO LA UNITED FRUIT CO

ANTE EL DEPARTAMENTO DE OBRAS PUBLICAS SE PRESENTO INSCRIBIRLAS EL GERENTE Y APODERADO MR. G. P. CHITTENDEN

Una es sobre "un nuevo procedimiento para remover y limpiar fibras vegetales" y a la otra "un nuevo método y aparato de trífugo para separar las capas o vainas que componen los tallos naturales de ciertas plantas vegetales"

Mr. G. P. Chittenden en su carácter de gerente y apoderado de la United Fruit Co. se presentó ayer tarde ante el departamento de patentes de invento que funciona en la dirección general de obras públicas solicitando la inscripción de sus nuevas patentes, en beneficio de la compañía que representa.

Una es para "un nuevo procedimiento para remover y limpiar fibras vegetales" y el otro es "un nuevo método y aparato cono para separar las capas o vainas que componen los tallos naturales de ciertas plantas vegetales". Se acompaña la respectiva descripción de ambos inventos, que se encuentran en la oficina a disposición de cualquier interesado.

Se conceden 30 días a fin de que cualquier persona que se sienta perjudicada u oprimida, lo haga o presente en el término de ese plazo legal.

Vecinos del muelle de San Carlos se dirigen al Ejecutivo pidiendo terrenos para cultivar

En carta o la secretaria de hacienda manifiestan que esos lados toda la tierra está en poder de tres propietarios. El Lic. Beeche transcribe la nota a la inspección general de hacienda para que haga las investigaciones del caso, a fin de complacer a esos agricultores

El señor Amado Quesada Ceballos vecino del Muelle de San Carlos y en nombre de otras personas de esa localidad, se dirigió al señor secretario de hacienda, pidiendo que el Ejecutivo les de tierras para cultivar, pues no hay terrenos baldíos en toda esa jurisdicción.

Se hace la denuncia de que las tierras en esa zona están todas en poder de tres individuos Zacarias González, Manuel Zamora y la Compañía Cubana y esperan que se les ayude en ese sentido, como lo prometiera el doctor de guardia.

El Lic. Beeche transcribió la comunicación a la inspección general de hacienda para que por medio del sub-inspector de aquella localidad se hagan las investigaciones del caso a fin de complacer a los solicitantes, dándoles tierras que se dediquen a la agricultura.



Un crucero británico, y un destructor en los momentos de entrar en lucha para resguardar a otras unidades que transportan tropas evacuadas de Flandes. La gráfica fué tomada en el canal de la mancha.

BENITIM Y ENEAS
Por BUD FISHER

¿QUE CUESTA? ¿A LA CASA O A LA MUJER? ¿ESPERA, MENEAS!

¡UNO, DOS, TRES!

¡CINCO, SEIS!

¡SEIS, SIETE!



GRANDES MANIFESTACIONES ANTI-NAZIS EN BOLIVIA

PORTANTES CAMBIOS EN EL GABINETE Y EL EJERCITO LITUANOS

STOCOLMO, 13 UP. — Inmes de Kovno dicen que el distrito del interior Skuas, ha unido, por no estar de acuerdo con la política del gobierno acerca de Rusia, agridese, que se esperan importantes cambios tanto en el gabinete como en el alto mando ejército.

NIFESTACIONES ANTI-FALSIARIAS EN BOLIVIA

A FAZ, 13 UP. — Hoy se realizaron una manifestación ulares contra el nazismo y el ismo. La policía intervino evitar que se produjeran idenes.

ADARIDAD PANAMERICANA PARA LA DEFENSA CONTINENTAL

ASHINGTON, 14. UP. — El señor Sheridan Bowney en un discurso que pronunció anoche en el Senado propugó la formación de "unión inquebrantable" entre Estados Unidos, México y Canadá para su mutua defensa y la de América. Insistió en que estrecharan aun más los lazos amistad con las repúblicas de América y asegura que los más acados expertos militares informan que los Estados Unidos no han de defender con éxito el Canal Panamá contra un fuerte ataque no ser que podamos utilizar los ejércitos de México y la América Central". Downey censuró la propuesta de la prensa de los Estados Unidos deberia en México haciéndose eco de su ira los senadores William S. y Dennis Chavez.

UNICADO DEL ALTO MANDO FRANCÉS

PARIS, 14. UP. — El comunicador del ejército informó hoy: avance del enemigo se acentuó sobre los lados de París. Como consecuencia de ese avance, las tropas defendían París se retiraron obedeciendo las órdenes recibidas, renunciando a la defensa de la zona declarada ahora ciudad abierta. El comando quiso evitar la situación que hubiese significado tentativa de defenderla, por eso que ninguna razón de índole estratégica justificaba el sacrificio de París. En el vasto frente de Champagne los ejércitos enemigos

"LA CONCORDIA" ES EL ÚLTIMO ESPECTACULO DEL DOMINGO EN EL PALACE. POR MISTERIOSA BAILARINA RAQUEL
ESTA EN COSTA RICA "DULCE ILUSION" POR DIANA DURBIN CON KAY FRANCIS. LA NAVILLOSA PELICULA CUM DE LA ESPERELLA ADORABLE

esta con que el Palace ponga a un solo una película en español, para que se sepa que es gran película. El Palace siempre sido muy cuidadoso con el público en español, que estrenan en el cine, y así se vio "Papatite Lin" "Suspiros de España", "Matrimonio concordia" es un película en clase, montado a todo lujo, interpretado nada menos que a bailarina Raquel y por el admirable actor dramático Tomás. Solamente podemos afirmar al público que esta obra, la obra de amor de una gran bailarina y de un joven diplomático, para una gran fuerza dramática, enorme intensidad y una presentación. Esta película es americana como la mejor producción americana y así lo garantiza el público. El domingo, por lo que el Palace estará totalmente lleno de público, ávido de aplaudir la joya de inestimable valor artística.
esta en Costa Rica. "Dulce Ilusión" por Diana Durbin, el código de colores de la estrella cantada que en esta película canta El Mússetta de Bohemia y El María "Inochubert".
esta novela de Jorge Isaacs. "Esperanza es mía", "Doctor Christiano", etc.

COMO DE COSTUMBRE LA TRIBUNA SE APUNTO HOY OTRO RESONANTE TRIUNFO INFORMATIVO

Una vez más y como siempre, tocó a LA TRIBUNA, el rotativo que ofrece la mejor y más veraz información nacional y extranjera, y el único que mantiene un servicio cablegráfico PAGADO, dar al público costarricense una noticia de tanta trascendencia como la de la ocupación de París por las fuerzas alemanas, así como la de haber ocurrido el primer encuentro franco-italiano en el frente alpino. Los mensajes respectivos fueron

recibidos en momentos en que ya había entrado en prensa la edición de LA TRIBUNA, pero se detuvo la edición y pudieron ser insertados en ella para llevarlos a conocimiento de sus numerosos lectores, a la vez que eran transmitidos por medio del micrófono de la estación PARA TI, poniéndose de manifiesto una vez más en esta forma la eficiencia de los servicios informativos de la empresa LA TRIBUNA.

progrésan mientras prosigue la lucha hacia el Sur. Sus elementos más avanzados parecen enfilar hacia Romilly y Saint Dizier. Nuestros movimientos de combate se realizan dentro del mayor orden".

Con un doble avance cada vez más acentuado lo salameños continúan la táctica de las últimas 48 horas, es decir ocupar la región de París y segundo, aislar la línea Maginot de los ejércitos del norte. Las avanzadas alemanas se dirigen hacia Romilly y Saint Dizier cerca de Chaumont y Charlons-Sur-Marne en el corazón de la Champagne. Los ejércitos franceses resistieron desesperadamente en la región de París en los últimos días tratando de contener a la avalancha alemana, pero no pudiendo impedir que la lucha se aproximase a la capital con lo que hubo de entregarse. El comunicado de la mañana señala que la defensa de la ciudad habría quizás entrañado la destrucción de la misma, que su escasa importancia estratégica no justificara. Por tanto los ejércitos alemanos entraron en la capital apenas cinco semanas después de la triple invasión de Holanda, Bélgica y Luxemburgo. Weyand prosigue manteniendo su ejército intacto en la retirada para que los alemanos no tomen entre sus movimientos envolventes ningún contingente francés.

LA ENTREGA DE PARIS FUE NEGOCIADA DIRECTAMENTE ENTRE FRANCESES Y ALEMANOS

BERLIN, 14. UP. — En fuentes autorizadas alemanas se anunció que las negociaciones para la rendición de París fueron realizadas directamente entre los alemanes y franceses directamente sin mediación de nadie. Agregan que el mensaje del embajador americano Mr. Bullitt al gobierno alemán fué entregado por un intermediario que actuó como agente ante la embajada alemana en Berna y el ministerio de relaciones exteriores. No se reveló quién fué ese intermediario.

BRAUCHITSCH FELICITA AL EJERCITO ALEMAN DE NORUEGA

BERLIN, 14. UP. — El jefe del estado mayor general Brauchitsch dirigió la siguiente orden del día a los soldados alemanes en Noruega: "leno de orgullo y agradecimiento os felicito en mi nombre y en el de todo el ejército. Entre tanto en el oeste continúa la lucha decisiva con éxitos ininterumpidos. Al final estará como lo predijo el Fuehrer la más gloriosa victoria que se registre en la historia alemana".

LA ENTREGA DE PARIS FUE NEGOCIADA DIRECTAMENTE ENTRE FRANCESES Y ALEMANOS

BERLIN, 14. UP. — En fuentes

autorizadas alemanas se anunció que las negociaciones para la rendición de París fueron realizadas directamente entre los alemanes y franceses directamente sin mediación de nadie. Agregan que el mensaje del embajador americano Mr. Bullitt al gobierno alemán fué entregado por un intermediario que actuó como agente ante la embajada alemana en Berna y el ministerio de relaciones exteriores. No se reveló quién fué ese intermediario.

NOTA ESPAÑOLA SOBRE LA OCUPACION DE TANGER

MADRID, 14. UP. — La nota oficial sobre la ocupación en Tánger dice así: "Con objeto de garantizar la neutralidad de la zona y la ciudad de Tánger el gobierno español ha resuelto encargarse provisionalmente de los servicios de vigilancia de policía y seguridad en la zona internacional para lo cual han penetrado esta mañana fuerzas de las mehallas jilifanas. Quedan garantizados todos los servicios existentes que seguirán funcionando en forma normal".

RENUNCIAS DE ALTOS FUNCIONARIOS LITUANOS

KOWNO, 13. UP. — Lituania anunció la renuncia del ministro de Interior General Kazys Skutas y del jefe de la policía del estado Augustinus Povilaitis.



SASTRERIA

RAMIREZ VALIDO

LA CASA MÁS SERIA EN EL RAMO

Frente al Banco de Seguros. TELEFONO 3935

LEMA:

NUESTRA UNICA PREOCUPACION ES SATISFACER AL CLIENTE

NOTA: Para refinar su vestido, es indispensable traer, su último recibo pagado

EN FORMACION LA SERIE MAYO 1940

COTIZACIONES DE LA BOLSA DE NUEVA YORK

13 de Junio de 1940

Tipos de cambio:

Gran Bretaña	3.71
Francia	2.18
Italia	5.05
Alemania	40.02
Suiza	22.41
Japón	23.45

Mercado de café:
Cafés colombianos, no sufrieron variación. Tampoco los brasileños para entregas actuales. Para futuras (julio) el de Río se cotizó a \$ 3.90, el de Santos a \$ 5.73; septiembre, \$ 5.86.

Mercado de cacao:
Cotización para julio \$ 4.57; para setiembre \$ 4.66.

Mercado de azúcar:
Crudo \$ 1.78; refinado \$ 4.50.

Mercado de Metales:
Oro, Washington \$ 35.00; Londres \$ 33.81; plata en barras \$ 35.00.

LAS LEGIONES ITALIANAS DESFILAN AL PASO ALEMAN



Frente al Duce, las legiones italianas desfilan al paso de parada alemán adoptado hace un tiempo. Estos regimientos que desfilan en Roma ante Mussolini, van a ser transportados inmediatamente a los centros de concentración en el norte, sobre la frontera de Francia y serán las fuerzas que choquen contra las de los Aliados en las regiones de los Alpes. La fotografía es de la última semana de mayo anterior.

NORTEAMERICANOS: DEBES ENVIAR

VIENE de la página UNO—

LA ENTREGA DE PARIS A LOS ALEMANES

NEUVA YORK, 14. UP— Se ha interceptado una radiotransmisión de Roma según la cual el embajador de Estados Unidos, Bullitt y el general franceses Dentz, comandante militar de París, hicieron entrega de la capital francesa a los alemanes.

LAS TROPAS ESPAÑOLAS OCUPAN LA ZONA INTERNACIONAL DE TÁNGER

NEUVA YORK, 14.—La Columbia Broadcasting System informa haber captado una transmisión de la BBC de Londres anunciando que tropas españolas han ocupado la zona internacional de Tánger.

LOS ALEMANES OCUPAN EL HAVRE

BERLIN, 14. UP— Autorizadamente se informa que los alemanes han ocupado El Havre.

LOS FRANCESSES DESTRUYERON LOS TANQUES DE PETRÓLEO DE RUAN

LONDRES, 14. UP— El capitán de un barco sueco llegado a Brixham relativa la evacuación francesa de Ruan y dice que los tanques de petróleo en el Sena fueron destruidos para impedir que cayesen en manos del enemigo. "El domingo por la mañana, dice, fui despertado por fuertes detonaciones y vi un gran depósito de petróleo en llamas. Di orden de salir a todo vapor. Todos los barcos de Ruan se alejaban rápidamente. Los grúas estaban envueltas en llamas y sólo se veían incendios. Mi barco fué el último en salir del Sena. Vi un barco británico y un griego en difícil situación. Mientras me encontraba en Ruan los alemanes bombardearon la población sistemáticamente a las tres, cinco y siete horas. En un ataque con 21 aviones alemanes.

LOS METODOS DE ATAQUE ALEMANES

CON LAS FUERZAS EXPEDICIONARIAS británicas en Francia, 14. UP— Los alemanes emplean aun los métodos del "caballo de Troya", según dicen algunos soldados aliados que afirman que los paraecaidistas alemanes se reúnen tranquilamente en un edificio de una ciudad importante y salen durante la noche "como soldados de juguete sacados de una caja" para ayudar a los motociclistas y ametralladoristas el día siguiente cuando comienza la invasión. Como prueba de que los comandantes alemanes ordenan lograr ciertos objetivos todos los días cueste lo que cueste se relata que los soldados alemanes hacen gala de un valor sin límites. Por ejemplo, artilleros antiaéreos continuaron abatiendo fuego hasta que los tanques estaban encima de ellos. En otro caso dos motociclistas trataron de volcar una motocicleta con sidecar en que eran llevados a un hospital por los británicos.

LOS ALEMANES LANZAN UN ATAQUE FRONTAL CONTRA LA LINEA MAGINOT

BERLIN, 14. UP— El alto comando anuncia que las tropas alemanas lanzaron esta mañana un ataque frontal contra la línea Maginot en la región del Sarre.

ESPAÑA SE HACE CARGO DEL SERVICIO DE POLICIA DE TÁNGER

MADRID, 14. UP— El gobierno anuncia que España se ha encargado del servicio de policía de Tánger para garantizar su neutralidad.

EN RETIRADA EL EJERCITO FRANCÉS

BERLIN, 14. UP— El alto comando anuncia que el enemigo está en completa retirada en todo el frente de guerra desde París hasta la línea Maginot cerca de Sedan.

COMPLETADA LA OCUPACION DE PARIS

NEUVA YORK, 14. UP— La radio de Roma anuncia "banderas alemanas ondean actualmente en todo París".

CONFIRMASE LA OCUPACION DE EL HAVRE POR LOS ALEMANES

BERLIN, 14. UP— El alto comando en su comunicado diario informa que "la segunda fase de la campaña en el oeste ha terminado victoriosamente". Agregó que el poder de resistencia del frente norte francés fué deshecho. El Sena fué cruzado en un amplio sector y se tomó El Havre.

EL GOBIERNO FRANCÉS SE TRASLADA A BURDEOS

NEUVA YORK, 14. UP— La Columbia Broadcasting System ha interceptado un mensaje de la BBC anunciando que el gobierno francés abandonó Tours trasladándose a Burdeos.

RUMANIA PIDE A TURQUÍA QUE SE MANTENGA FUERA DE LA GUERRA

NEUVA YORK, 14. UP— Se ha interceptado una transmisión de la radio de Roma en la que se afirma que Rumania ha pedido formalmente a Turquía que mantenga el estado de no beligerancia a fin de salvaguardar la paz en los Balcanes.

NEUOS CONTINGENTE BRITANICOS EN FRANCIA

LONDRES, 13. UP— De fuentes oficiales se informó: nuevos contingentes británicos está ya en la línea de combate luchando junto con los franceses.

OS ESTAMOS AGRADECIDOS POR LO QUE HA BEIS HECHO; PERO CAI VALOR PARA NOSOT PIDE A TURQUIA QUE SE M

INTENSIFICADA LA AYUDA BRITANICA A FRANCIA

LONDRES, 14. UP— A la 1.30 de la madrugada se anunció, que se había aumentado la ayuda británica a Francia con fuerzas de mar, tierra y aire, anuncio que dió a conocer al Ministerio de Informaciones para su propagación el jefe de dicho departamento Alfred Duff Cooper, quien concurrió a esa hora a su despacho, cosa muy poco habitual. Duff Cooper estuvo junto al representante del ministerio de relaciones exteriores mientras este último leía el anuncio a los periodistas. La prensa esta mañana destaca la importancia de que Estados Unidos estén dando ahora su valiosa ayuda a los aliados. El "Daily Herald" en un editorial expresa que los aliados nunca se rendirán, pero le formula a Estados Unidos la siguiente advertencia para el caso de que Alemania logre dominar a los franceses y británicos. "Vosotros no podríais esperar entonces sino unos pocos años de seguridad territorial. Luego en el momento escogido el enemigo os atacará por tierra, el mar y el aire. Debéis enviarnos todas las armas disponibles. Os estaremos agradecidos por lo que habéis hecho por cada avión, cada cañón, cada proyectil que podáis enviarnos; en las próximas semanas será de inestimable valor para nosotros".

LOS ALIADOS CONTINUARAN PELEANDO A PESAR DE SU DIFICIL SITUACION ACTUAL

LONDRES, 14. UP— (Por Robert Dowson). —En las esferas militares se admitió que la pérdida de París constituye un "rudo golpe" para los aliados pero señalan que ese hecho fué anticipado hace varios días y no se cree "que afecte el resultado final de la guerra". Hoy como ayer una caravana abundante de materiales bélicos y tropas cruzó el canal para incorporarse a las presionadas líneas francesas. Aviones de bombardeo y de caza volaron hacia el territorio francés mientras los aliados tratan de sobrevivir al momento más crítico que debieron enfrentar desde que las hostilidades comenzaron en septiembre. En los círculos autorizados se reiteró que no se piensa siquiera en que Francia firm una paz por separado y se destacó que la solidaridad entre ambos países se mantiene con la misma firmeza que al dar el paso inicial el año pasado. Se admitió francamente que la situación de los aliados es "precaria" en vista de que los alemanes lanzan a la batalla tropas frescas y nuevos materiales que dan a sus ofensivas una intensidad y persistencia que sobrepasa los límites de lo que se calculó y que la resistencia humana puede soportar. Se reiteró empero la confianza incompleta que se tiene en el resultado de la guerra y se insistió que las esperanzas futuras se basan en la evidente disposición de los Estados Unidos a intensificar la ayuda a los aliados.

EL VALIOSO APORTE DE CANADA A LA CAUSA ALIADA

MONTREAL, 14. — UP. — Se ha mantenido como es natural estricto secreto sobre los envíos hechos a Inglaterra, pero se tiene entendido que desde que comenzó la guerra ha salido de Halifax una corriente inintermitida de municiones, aviones, tanques y otros equipos bélicos. Autoritadamente se calculó que Canadá habrá gastado unos setenta millones de dólares en el primer año de guerra. Las fábricas canadienses trabajan 24 horas por día en la producción de armamento, tanques y aviones. Los aviones que estaban destinados al programa de instrucción canadiense son enviados en frecuentes convoyes para hacer frente a la inferioridad aliada en el aire con respecto a la gran cantidad que utilizan los alemanes. Los siete destructores de la marina canadiense cooperan ahora con la marina británica en aguas británicas. Este mes se ordenó que se duplique la producción de municiones no disponiéndose de cifras sobre los rendimientos de las fábricas. Además que esto comprende toda la vida industrial del país. Canadá se da cuenta de que puede llegar el momento en que la nación sea teatro de una lucha contra las potencias totalitarias. Como el primer ministro Churchill expresó elocuentemente en la cámara de los comunes a principios de este mes que los aliados no tienen la intención de abandonar la lucha si Alemania e Italia logran subyugar a Inglaterra y Francia sino que se trasladarán a sus territorios para proseguir la lucha a muerte contra el nazismo, el gobierno ha tomado medidas para hacer frente a tal contingencia según se tiene entendido. Otra forma de ayuda canadiense es en forma de intermediario recibiendo aviones. Estados Unidos. En ambos extremos de la frontera canadiense han sido entregados aviones que luego han sido reexpedidos en vuelo a los aliados a través del mar. En los círculos informados se espera que al prepararse Estados Unidos ha lanzar todos sus vastos recursos industriales en ayuda fuerza bélico aliado pues será intermediario de todo el material a los aliados este país tendrá una importancia mayor en el esfuerzo bélico aliado pues será intermediario de todo el material de guerra estadounidense que se envíe a Francia e Inglaterra.

LOS BRITANICOS ORGANIZARAN UN GOBIERNO AUTONOMO EN ABSINIA. ENCABEZADO POR EL NEGUS

ROMA, 13. UP— LA TRIBUNA publica despachos de Ginebra, al parecer originados en los círculos de la Liga de Naciones, indicando que los británicos se proponen organizar un gobierno autónomo en Absinia, encabezado por el ex-emperador Haile Selassie.

RUMORES SOBRE RENUNCIA DEL PREMIER RUMANO

ROMA, 13. UP. — IL MESSAGGERO en un despacho fechado en Bucarest informa que circuló el rumor de que había renunciado el gabinete presidido por el señor Tatarescu y de que al profesor Ralea, ministro de trabajo, se le ofreció el cargo de embajador rumano en Moscú.

CANADA ACELERA SU PREP

MONTREAL, 14. UP— (Por Jam) que los alemanes entraron en acción en el Canadá, pero su efímera ayuda que este dominio comienza de la guerra. Además abastecimientos a Inglaterra por una división de 230,000 hombres en la lucha según se cree y espera de ser trasladada a Francia, quienes aun quedan en las fuerzas que Inglaterra envía. Los 230,000 soldados han completado espera que en breve sea enviada preparación ha sido indudablemente graves acontecimientos de Francia.

REGRESA A BELGRADO LA

BELGRADO, 14. — UP. — En un mensaje se reveló que la reina y en tren a esta capital procedente de Londres, quien estaba internamente.

LOS ITALIANOS HUNDEN D

ROMA, 14. — UP. — Un conu hundieron a dos submarinos en el mar y avirias a otros dos. La avirias dañados a las bases aéreas. Además se bombardeó a un enemigo contra las avanzadas italianas y una intenciona para cruzar.

LA RADIO DE PARIS AL SE

LONDRES, 14. — UP. — La radio a transmitir a las 12.10 un progno que los parisenses permanecieron fue la que tomó el largo de onda cuando los alemanes invadieron.

ALEMANIA CELEBRA LA CA

BERLIN, 14. — UP. — La nación celebra con alegría sin precedente la caída de París y la entrada capital. El anuncio del estado en las estaciones radiotelefonías y guesas a las 12.50 horas. Durante radio advirtieron a sus radioescuchas de noticias muy importante dió por diez minutos de marchas y advertencias de los locutores un anuncio de importancia general de Hitler. "Inmediatamente transmitió el Deutschland Wehrmacht patrióticas. Se anunció para celebrar este gran acontecimiento durante tres días y que las que durante un cuarto de hora minutos que sigue al anuncio de locutor "Vamos ahora a ejecutar la especialmente para esta ocasión".

La orden del Fuehrer en el conjunto de la Caída de París, ruego dice textualmente: "En oc tropas alemanas en Francia cor así como por el fin triunfal de la manía en honor de los soldados durante tres días. Las campanas de un cuarto de hora". Las caídas de Berlín a las 13.10 horas. El locutor "Hoy pensamos sobre todas las cosas de los soldados que han hecho rico de hoy".

LAS FUERZAS ALIADAS ADC CION DE CUADRO

CON LAS FUERZAS EXPEDI

UP. — Las tropas franco-británicas de cuadro para hacer frente y de retaguardia con los tanques. Un batallón inglés ciudad y una cabeza de puente de cuadro logró destruir seis toneladas de artillería italiana, ocasionando hombres al enemigo entre las que. Un oficial inglés declaró que la alemanes consiste en enviaramiento de artillería a los costados.

MADRID COMUNICA LA OCU INTERNACIONAL DE TA

MADRID, 14. UP— La ocupación de Tánger por España ha sido un acto que dice que las fuerzas aliadas se han trasladado a la zona internacional.

ARNOS TODAS LAS ARMAS POSIBLES

DA AVION, CAÑON O ROS, EXPRESA EDITOR ANTENGA FUERA DE

PROYECTIL QUE PODAIS ENVIARNOS EN LAS IALMENTE EL "DAILY HERALD". —RUMANIA LA GUERRA, DICEN DE ROMA.

FRACION MILITAR

de N. Crandall) — La noticia de París produjo profunda impresión inmediato fue acelerar la in ha dado a los aliados, desde el de enviar enorme cantidad de canadienses han constituido parte de la cual ha participada está en Inglaterra en la a. Se cree que las tropas cana erra serán incluidas entre las de Francia. Otra división de su adiestramiento en ésta y se lo al continente europeo y su ente adelantada n vista de los l.

REINA MADRE MARIA

fuentes particulares bien informada María llegó el miércoles de Londres con su hijo Tomisdo en un colegio británico.

OS SUBMARINOS

dicado informa que los italianos nigos en el Mediterráneo y canciación italiana bombardeó ocaas francesas de Hyeres y Fa. Aden. Fue rechazado un ataque silanas en la frontera con Egip. la frontera etiope.

AVICIO DE LOS ALEMANES

io de París número dos emperzo rama en alemán. Las otras estan en silencio. La número dos e de la estación de Luxemburgo este país.

FURA DE PARIS

a alemana estalló hoy en un paes cuando la radio oficial anun- a de las tropas alemanas en la mayor fué transmitido por todas alemanas, polacas y luxembur- e la mañana los locutores de la cuchas que estuvieron a la es. El anuncio oficial fué preceas, interrumpidas sólo por fretores en el sentido de que es. la histórica desde el cuartel ge- e después del anuncio la radio r Alles, el host Wessel y otras que el canceller Hitler ordenó miento que se embanderara las campanas de las iglesias repi- Después de un silencio de tres e la orden del Fuehrer dijo el a "Marcha a París", compues- n". a que instruye que se celebre y la completa victoria de No- aición de la gran victoria de la mado por la entrada en París campaña de Noruega toda Ale- alemanas será embanderada du- las iglesias repicarán durante s comenzaron a repicar en r anuncio luego solemnemente: as en el Fuehrer y en nuestros posible el acontecimiento his- to.

PTAN LA CLASICA FORMA-

IONARIAS BRITANICAS, 14. nicos adoptan la clásica forma- e a los ataques de flanco de rregado de los paracaidistas y que defendía una importante mediante una cerrada formación nques, un avión y ocho piezas o además grandes pérdidas en e figuraban ocho paracaidistas, última técnica utilizada por los ante los tanques con compañ- dos.

PACIÓN DE LA ZONA IGER

de la zona internacional eñada por el gobierno en una as mehalas jañianas han en- aza garantizar su neutralid.

PRISONEROS EN NORMANDIA

LONDRES, 13. UP. — El texto del comunicado del ministerio de guerra dice lo siguiente: "una de nuestras divisiones que operaba con su flanco izquierdo apoyado en la costa al norte de Normandía, vio interrumpidas sus comunicaciones por las fuerzas alemanas que habian penetrado la línea más hacia el Sur. Parte de esta división junto con otras tropas aliadas fué eventualmente rodeada por fuerzas superiores. Las tentativas para evacuar a esas tropas solo tu- vieron éxito parcialmente, y se teme que muchos de sus componentes hayan sido hechos prisioneros. El resto de la división fué embarcada y desembarcada nuevamente en Francia.

FALSOS LOS DESEMBARCOS BRITANICOS EN LAS INDIAS HOLANDEASAS

LONDRES, 13. UP. — En los círculos holandeses de ésta se des- mientieron las informaciones procedentes de Tokyo sobre des- embarco de británicos en las Indias Holandesas y sobre atramella- miento de un pesquero nipón. Agrégase que las autoridades holandesas no han invocado la protección británica en vista de las garantías por el Japón.

RESISTEN LAS FORTIFICACIONES DEL SENA

BERLIN, 13. — UP. — Se informa que esta mañana el ala iz- quierda de los ejércitos franceses en el este estaba en disolu- ción. El "Voelkischer Beobacher" dice que las carreteras están llenas de filas de tanques abandonados y que hay columnas in- terminables de prisioneros cerca de la costa "repetiéndose las cenizas de la batalla de Flandes". Los últimos despachos del fren- te indican que se cierra cada vez más el avance alemán llegán- dose a la unión del Sena y el Oise a menos de 20 kilómetros al noroeste de París y aproximadamente a la misma distancia por el norte. Los matutinos alemanes dicen en titulares "estallan incendios alrededor de la capital presa de pánico" pero informan que las fortificaciones del Sena. — el punto más cercano a que llegaron los alemanes en la guerra mundial, — resisten aun. Las fuerzas alemanas que atacan en el sector de Somme en- contraron más resistencia que en otros puntos puesto que los franceses tratan desesperadamente de impedir que el triángulo de la línea Maginot en el Rin quede rodeado.

BATALLA NAVAL FRANCO - ITALIANA

NUOVA YORK, 14. UP.—Una transmisión de la radio interce- tada en esta dice que destructores italianos y buques de guerra franceses se trabaron en un movido combate en la zona central del Mediterráneo. Los franceses se retiraron al parecer sin pér- didas. Los italianos bombardearon nuevamente Tolón no regre- sando uno de los aviones.

LA REACCIÓN AMERICANA ANTE EL LLAMAMIENTO DE REYNAUD

WASHINGTON, 14. — UP. — La reacción que ha causado el llama- mado angustioso del primer Ministro francés señor Paul Reyna- ud entre los miembros del Congreso es por lo general favo- rable a los aliados, si bien hay quienes opinan que los Estados Unidos debe mantenerse alejado de los conflictos europeos. El senador Pepper dijo: "Si no ayudamos a los aliados inmediata- mente estamos abandonando nuestra primera línea de defensa y Dios nos guarde". El senador Capper comentaba a ese respec- to: "Confía en que podemos seguir de alguna ayuda a los aliados pero es dudoso que podamos prestarles suficiente ayuda para ganar la guerra". En cambio el senador Holt, partidario de la política de aislamiento, declaró "No era inesperado el llamado pero nosotros debemos pensar en nuestra propia seguridad".

EL DESTRUCTOR AMERICANO "O'BRIEN" ZARPA PARA BUENOS AIRES

BAHIA, BRASIL, 14. — UP. — El destructor norteamericano "O'BRIEN" zarpó directamente para Buenos Aires.

YUGOSLAVIA Y GRECIA TAMBIEN PIDEN A TURQUIA QUE NO ENTRE EN LA GUERRA

NUOVA YORK, 14. UP. — La radio de Roma anuncia que Yu- goslavia y Grecia están haciendo gestiones ante el gobierno de An- gora para que no entre en la guerra. Al mismo tiempo dice que las noticias de Angora indican que Turquía mantendrá la no bel- gerancia.

COMIENZA LA TERCERA FASE DE LA GUERRA, DICE BERLIN

BERLIN, 14. UP. — El alto comando informa que en muchos puntos los tanques alemanes y las divisiones motorizadas irrumpieron través de las columnas francesas en retiradas adelantándose a las mismas. Montmedy fué ocupado por los germanos lo mismo que Virvy le Francois. Se llegó al linder sur del Bosque de Argonne y al nor- desde de Verdun, se tomó por asalto la Cota 304, conocida por el nom- bre de "colina de los muertos". El comunicado añade que "comenzó la tercera fase con la persecución del enemigo hasta su destrucción final". La aviación alemana bombardeó el frente y la reaguardía aliada. Cerca de El Havre los aviones germanos hundieron a dos trans- portes y dañaron a otros tres incluso uno de 10.000 toneladas. Las baterías anti-aéreas al Norte de El Havre hundieron a 6 transportes aliados y causaron averías a otros tres obligando a retirarse a un destructor británico. Un submarino alemán hundió ayer a un crucero auxilias inglés, el Scoistoun. Otro submarino en un ataque a un co- mingo aliado ha hundido a un vapor de doce mil toneladas.

LONDRES PONE EN DUDA UN INFORME ALEMÁN

LONDRES, 14. UP. — En los círculos militares no se presta crédito al anuncio oficial alemán de que toda la línea francesa entre el mar y la línea Maginot ha sido quebrantada cerca de Montmedy. "Los franceses, se dice, luchaban con mucho ánimo ayer jueves y re- sulta imposible que toda la resistencia francesa se haya desmorona- do en la región de Montmedy en una mañana. Nadie va a sostener que la pérdida de París no tiene importancia pero París no tiene gran valor estratégico. París cesaría de ser una ciudad abierta si los ale- manes la llenasen de tropas. Es imposible predecir donde presentarán resistencia los franceses ya que su dispositivo se mantiene en secreto aunque evidentemente tienen un plan". Se pone en duda que la línea Maginot pueda ser utilizada hacia atrás si los alemanes se adentran hacia el Sur. Aparte de decir que las fuerzas británicas han sido trasladadas a Francia los militares no dan más detalles.

MENSAJE DE LA REINA INGLESA A LAS MUJERES DE FRANCIA.

LONDRES, 14. UP.—La reina Elizabeth transmitirá por radiotele- fonía a las 22 horas un mensaje en francés a las mujeres de Francia. Será retransmitido por la BBC a todo el mundo.

COMUNICADO DE GUERRA ALEMÁN

LONDRES, 14. UP.—La radio de Berlin transmitió el siguiente comunicado de guerra: "El completo derrumbe de todo el fren- te francés entre el canal y el extremo norte de la línea Magi- not en Montmedy anuló la primitiva intención de los franceses de defender a París. Los franceses, en consecuencia proclama- ron a París ciudad abierta y se abstuvieron de defenderla. En estos momentos tropas alemanas penetran en París".

ALARMA ANTI-AEREA EN ALEJANDRIA

ALEJANDRIA, 14. — UP. — Hoy a las doce horas sonaron las sirenas anti-aéreas, sin que se materializara raid alguno. A las trece se dio la señal de que había desaparecido el peligro.

ROMA PROPALA LA NOTICIA DE PROTESTAS EN PARIS

NUOVA YORK, 14. UP. — La ra- dio de Roma anuncia que poco des- pués de entrar los alemanes en Pa- ris se realizó una violenta demos- tración popular contra Reynaud y el gobierno en la Place de la Ré- publique. Según la radio de Roma los alemanes desbarataron toda el ala derecha francesa entre el Marne y el Mosa avanzando rápidamente con violentos ataques en todo el Argone. La radio agrega que las primeras tropas alemanas que pen- traron en París consistían en una columna motorizada a la que inme- diatamente siguieron otras procedentes del oeste y del este.

GRAN BRITANÍA ENVIA FERIL- MENTE ELEMENTOS BELICOS A FRANCIA

LONDRES, 14. UP. — El envío por Gran Bretaña de nuevas tropas Francia se ha convertido en una aviones, tanques y municiones a lucha contra el tiempo. Se espera que se podrán establecer al Sur de París líneas reforzadas mientras otras tropas intentarían impedir que lo alemanes franqueen la línea Ma- ginot en su punto noroeste. Los ob- servadores hacen notar que no se perciben aun indicios de que el avance alemán tienda a perder vi- gor mientras que los defensores prestan una resistencia heroica a pesar de estar agotadísimo. Los corresponsales de guerra de los dia- rios de la mañana destacan que las inacabables reservas alemanas comi-enzan ahora a surtir efecto. "El hecho es que el ejército francés es- tá muy cansado. Muchas divisiones francesas no han sido relevadas en diez días de constante lucha para cubrir una retirada de 120 kilóme- tros". Entre tanto el Mariscal de aviación Sir Phillip Journer prodijo por radio que la invasión de Engle- terra puede producirse de un momen- to a otro. "Si tiene lugar y los alemanes lanzan un ataque combi- nado por mar y aire contra Engle- terra ha dicho, no es probable que podamos impedir que todas las tropas alemanas lleguen a nuestras cos- tas".

Un apoyo más tangible que las promesas ha sido dado a Francia en forma de gran cantidad de tanques y aviones que serán enviados a través del canal con una "fuerza ex- pedicionaria de emergencia". Mil- lares de británicos piden ser convo- cados y llaman constantemente a las redacciones de los diarios apo- ñados.

yando la demanda de la prensa pa- tra que se dé instrucción militar a gran cantidad de hombres. Se tiene entendido que en unas pocas se- manas el gobierno acelerará la con- vocatoria de clases del ejército a partir del sábado en que los jóve- nes de 28 años se inscribirán. Tam- bién se apresurará el trámite de los jóvenes de 22, 23 y 25 años que aun no han pasado por el examen médico.

EDITORIALIZA "LA PRENSA" DE BUENOS AIRES "ACERCA DE LA NUEVA FILOSOFIA DE LA FUERZA"

BUENOS AIRES, 14. UP. — El diario "La Prensa" publica hoy en su sección "actualidad" un editorial titulado "La antigua fé en la libertad y la nueva filosofía de la fuerza" en el que al comentar el significado y alcance del discurso pronunciado recientemente por el Presidente Roosevelt en Charlotes ville, al cual calificó de "Histórico" establece una comparación con el pronunciado últimamente por el presidente del Brasil doctor Vargas aunque sin mencionarlo expresa- mente y sostiene que no hen cadu- cado los sistemas fundados en la He- bertad y la democracia y que la sus- titución de la democracia política con- duce a la nivelación por la miseria después de haber impuesto la nivelación por la esclavitud". Des- pués de transcribir los párrafos del discurso de Roosevelt de que los jóvenes se preguntan no lo qué se- ría de ellos sino qué sería del país que del presidente de los Estados Unidos. Expresa que es absurda la idea de que los Estados Unidos se convirtieran en una isla solitaria en un mundo dominado por la nueva filosofía de la fuerza, y agrega: "Como contraste se ha escuchado en América otro discurso de un gobet- nante que encierra los acontecimen- tos de distinto modo. Cree que no hay nada en peligro sino cambios de de los que espera mucho bueno. Cree que no hay nada en peligro sino cambios de los que espera mucho bueno. Contempla satisfecho lo que le parece la declinación de los viejos sistemas y las fórmu- las anticuadas. Ha perdido la anti- güa fé en la libertad y cree que el gobierno de su país debe asumir la obligación de organizar las fuer- zas productoras con el fin de dar al pueblo todo lo necesario para su mejoramiento en forma colectiva. La democracia política debe ser reemplazada por la democracia eco- nómica".

MUNDO SOCIAL

EL COMPROMISO MATRIMONIAL DE HOY

BAILE EN GUADALUPE

Mucho agradeceremos el envío de la presente invitación:

Tenemos el honor de invitar a usted al baile social que ofrece el deportista guadalupense el domingo 16 del corriente mes a las 8 p.m. en los salones de la antigua escuela de esta localidad, como homenaje de simpatía y cariño a nuestro culto y desinteresado deportista don José J. Fonseca M. Como recibidores nos honrarán con su presencia las estimables señoras y señoritas siguientes:

Señoras: doña Hilida de Soto, Carmen de Núñez, Delia de Miranda, Lupita de Gutiérrez. Señoritas: Elvia Zeledón, Yolanda Ulloa, Tine Fonseca, Julieta Vargas, Carmen Solís. — Orquesta Barquero. El Comité: Rodolfo Jiménez, Mariano Solís y Guillermo Marín. Esta invitación es válida solamente para quien va dirigida y se recogerá a la entrada.

HOSPITAL DE SAN JUAN DE DIOS

En estado de suma gravedad continúa la bella señorita Aracelly Vargas Zamora. Los médicos que la atienden hacen grandes esfuerzos por salvarle la vida. LA TRIBUNA al lamentar su seria dolencia, ruega a Dios un cambio favorable en su organismo.

De Huanterenas fue traída a la capital en avión y se encuentra enferma de bastante cuidado en el hospital San Juan de Dios, la joven señora doña Flora Rey de Calvo, esposa del joven don Jorge Calvo Astúa. LA TRIBUNA desea su pronto bienestar.

EL EXCMO. SR. PRESIDENTE DE LA REPUBLICA Y SU SR. PADRE ENVIARON UN EXPRESIVO TELEGRAMA A LAS ENFERMERAS CON MOTIVO DE HABERSE CELEBRADO POR PRIMERA VEZ EN COSTARRICA EL DIA DE LA ENFERMERA

Un éxito brillantísimo constituyó la celebración del día de la enfermera en el hospital San Juan de Dios el lunes último, día en que también festejó su cumpleaños el eminente doctor don Luciano Beeche, Superintendente de la misma casa de salud y a quien se debe en unión del actual secretario de relaciones exteriores, Lic. don Alberto Echandi, el resurgimiento completo del hospital. En las horas de la mañana fue rezada una misa en la capilla y seguidamente dió comienzo al acto que terminó con un vibrante discurso del doctor Beeche, que terminó con el medio de calurosas salvas de aplausos. El Excmo. Sr. Dr. don Rafael Angel Calderón Guardia, presidente de la república y su señor padre el Dr. don Rafael Calderón Muñoz, enviaron a las enfermeras un conmovedor discurso. Al Dr. Beeche de cuya maravillosa labor en favor del hospital es conocida de confin a confin de la república y cuyo talento traspasa las fronteras, le fue entregado un valioso pergamino con teniendo más de cien firmas. En las horas de la noche en la casa de habitación del Dr. Beeche le fue ofrecida una regia serenata que presidieron el Excmo. señor Lic. don Alberto Echandi, Ministro de Relaciones Exteriores y su señora

esposa, la respetable dama doña Pepa de Echandi; el Excmo. señor Dr. don Constantino Herdocia, Ministro de la hermana república de Nicaragua en Europa y apreciables simas personas más. Al compás de la orquesta del maestro Prado, fue cantado el Himno de las enfermeras, compuesto por el escritor nacional Billo Zeledón. El Dr. Beeche, dilecto amigo de LA TRIBUNA fue objeto de muy significativas demostraciones de simpatía en distintos lugares del país, y tanto él, como asimismo su honorable familia que honran a la sociedad costarricense, con su genio leve insuperable, colmaron de equivalentes atenciones a todos los presentes en aquella fiesta llena de cordialidad y la que dejó los más gratos recuerdos. LA TRIBUNA con especial atención y cariño reitera su más cordial enhorabuena al querido Dr. Beeche.

DE LOS EE UU

—Hoy llegan al país procedentes de los Estados Unidos, el ca. de los Estados Unidos, nuestros buenos amigos don Alvaro y don Mario Fasie y don Ernesto Quirós B. Les presentamos el más cordial saludo de bienvenida.

—Hoy por la vía del Atlántico llegan de los Estados Unidos don Bernardo Guardia y su hermana la señorita Lilly. Los saludamos.

—De los Estados Unidos llegan hoy don Stanley Villafranca y su señora esposa doña Cynthia de Villafraza y su hermano el joven don Radko Núñez. Les presentamos nuestro saludo de bienvenida.

Conforme lo había consignado LA TRIBUNA hoy en la residencia de Dr. don Oscar Pacheco, superintendente del Hospital de la United Fruit Co. en Puerto Limón y de su gentilísima esposa doña María Ortiz de Pacheco, la mano de su preciosa hija Haydee, será pedida con promesa de matrimonio por el caballeroso joven don Jorge Aubert Góelcher, hijo de don Jorge Aubert y de su estimable señora esposa doña María Góelcher de Aubert.

La noticia de sus esponsales ha sido recibida con unánime complacencia puesto que se trata de dos muy agradables elementos. Haydee Pacheco Ortiz es una rosa bellísima del jardín social costarricense y nombrarla es sintetizar todos los elogios. Su compañero es un joven de excelentes cualidades



SRITA. HAYDEE PACHECO ORTIZ

esforzado luchador que tiene título para triunfar en la vida. LA TRIBUNA los saluda con especial cariño, deseándoles que sean muy felices; y al paso de la linda novia, deshoja todos los pensamientos de su admiración.

EL GENERALISMO ALEMAN EN FRANCIA



En el centro, von Brautschistch, generalísimo de las fuerzas alemanas con un grupo de sus oficiales recorre los sitios en que se libraron los violentos combates de Fresnoy al norte de San Quintín en que se emplearon por primera vez grandes columnas de tanques para abrirse paso hacia el río Lys y la zona de Dunquerque.

EL HOMENAJE DE MAÑANA A LA MEMORIA DEL DR. MORENO CAÑAS

Hemos recibido la siguiente invitación que mucho agradeceremos: El representante diplomático de la república Argentina se complace en invitar a usted al acto del descubrimiento de la placa que honra la memoria del doctor don Ricardo Moreno Cañas tendrá lugar frente a la sede de la Facultad de Medicina de Costa Rica

- ca el día sábado 19 del corriente a las 8 de la mañana.
- Agradeciéndole su puntual asistencia, saludamos a usted con su consideración distinguida.
- Enrique Loudet encargado de Negocios de la Rep. Argentina.
- Programa:
- Himno Nacional de Costa Rica por la Banda Militar, ejecutado por los alumnos de la Escuela Rep. de Argentina.
 - Descubrimiento de la placa y palabras del representante argentino doctor don Enrique Loudet.
 - Himno Nacional de Argentina, por la Banda Militar, coreado por los alumnos de la Escuela República Argentina.
 - Palabras del Presidente de la Facultad de Medicina de Costa Rica Dr. don Julio César Ovares.
 - Duelo de la Patria, por la Banda Militar.

AGUA DE COLONIA

FINA

FRESCA

FRAGRANTE

Un producto de CALIDAD a precio BAJO

ORDENELA A LA

Fábrica Nacional de Licores o a sus Agencias.



Nuestro fotógrafo tomó ayer esa frágica que muestra el almacén que tiene el Instituto de Defensa del Café. Trescientos almácigos en producción, que está siendo ya facilitados a los señores cafetaleros y que son de muy buena calidad. Esta acción corresponde al plan del Instituto de rehabilitación de la zona cafetalera de los países.

Los mejores retratos los hace H. Hernández

MAÑANA SABADO EN EL FRONTO JAI ALAI

CARRILLO-RAMIREZ

VS.

HERMANOS CASTRO

EL PARTIDO PEDIDO POR LA AFICION

UN CHINO EN LIMON sorprendido especulando con el AZUCAR

SORPRENDIDO POR UN GUARDIA FISCAL AL VENDER EL ARTICULO A MAYOR PRECIO DEL QUE AUTORIZA LA LEY.— TENDRA QUE COMPARECER ANTE LA AGENCIA DE POLICIA QUE LE IMPONDRA FUERTE MULTA.

Uno de los guardas fiscales de Limón en jira de inspección por los establecimientos comerciales de la ciudad dió con un chino de apellido Foo que tiene una pulpería, en donde pudo comprobar la autenticidad, que estaba vendiendo azúcar a precio mayor del que autoriza la ley para este artículo de prime-

ra necesidad. Fué amonestado y citado a presentarse a la agencia principal de policía en donde será severamente castigado, ya que como se sabe es firme decisión del gobierno terminar con las especulaciones que van en perjuicio de los intereses del público.

LA PRENSA ALEMANA ANTICIPA QUE ESPAÑA ENTRARA EN LA GUERRA AL LADO DEL EJE

BERLÍN, 13. UP. — La prensa alemana comenta con júbilo la declaración de "no beligerancia" hecha por el gobierno español, indicando que ella anuncia el próximo paso de España, la entrada en la guerra al lado del eje. España dicen los diarios está preparándose para cualquier eventualidad que pueda resultar de la extensión de la guerra al Mediterráneo. Madrid no puede ya basar su política en la cooperación de Italia sola, sino que tiene que considerar el eje Roma-Berlín como una unidad. Se agrega que España "puede ahorrarse todavía riesgos innecesarios, pero su margen de acción es cada vez más preciso y estrecho". El diario de Hitler "Völkischer Beobachter", señala que "España está unida ideológicamente con el eje totalitario. Los falangistas pelearon por los mismos ideales que alientan a alemanes e italianos, y es de esperar que España sepa estar a la altura de su importancia en este gran momento histórico".

EL OSSERVATORE ROMANO NO BOTARÁ AL AGUA AYER EL ACORAZADO AMERICANO "NORTH CAROLINA"

CUADRELLA DEL VATICANO, 13. UP.—De acuerdo con círculos locales informados se anunció oficialmente de que el Osservatore Romano dejará de publicar todas las noticias referentes a la guerra, con forme a lo concertado entre el Vaticano y el gobierno de Roma. Esta mañana importantes diarias de todo el país publicaron la noticia de que el Osservatore no aparecerá mañana, pero luego se indicó que sus directores, fuesen dispuestos a seguir con la publicación absteniéndose de dar noticias relacionadas con la guerra.

NUEVA YORK, 13 UP. — Quinientos policías especiales guardaron el orden en el astillero naval, al ser botado al agua el acorazado "North Carolina", de 35 mil toneladas, gemelo del "Washington", botado al agua en Filadelfia hace dos semanas. Como madrina actuó Miss Isabelle Young Hoy, hija del gobernador del estado de Carolina del Norte, cuyo nombre lleva el barco. El secretario de marina Edison pronunció un discurso en el que dijo que estos buques de guerra, construidos en tiempos de paz para esta nación, estaban destinados a hacerla lo suficientemente fuerte para poder mantener esa paz. La fuerza naval del país, agregó, podrá mantener alejados de nuestras costas los "caballos de Troya" y miembros de la quinta columna. El nuevo barco cuesta 80 millones de dólares y será puesto en servicio antes de fin de año.

14 NICARAGUENSES EXPULSADOS AYER DEL PAIS

Nueve fueron enviados desde Liberia y el resto fueron arreos todos cerca de la frontera, que pasaron sin tener papeles de ingreso.— Inflexiblemente aplican las autoridades la disposición de no permitir en el país a extranjeros que ingresen ilegalmente.—

Las autoridades de todo el país y especialmente las de los lugares fronterizos, mantienen inflexiblemente la disposición de hacer salir del territorio nacional a todo extranjero que haya entrado sin haber llenado los requisitos que la ley prevé. En acatamiento a este principio, fueron expulsados ayer 14 nicaragüenses que entraron clandestinamente.

que fueron detenidos en aquella ciudad por no tener los papeles de entrada y cerca de la frontera se detuvo a Marcos Romero, Manuel Obregón, Pedro Lara, Guillermo Ordeñana, Dolores Romero, Eduardo Espinosa y José Jiménez, por las mismas razones.

Todos estos fueron puestos al otro lado de los mojones de Conventillos, en menos del destacamento de la guardia nacional de Nicaragua.

REHUSA AUTORIZAR MAS FONDOS PARA LA EXPEDICION BYRD

WASHINGTON, 13 UP. — El Congreso rehusó autorizar la erogación de doscientos cincuenta mil dólares para continuar las labores de la expedición antártica Byrd. Tanto el senado como la cámara de representantes se negaron a aprobar tal erogación.

PALACE

A LAS 3 y 7 — ENTRADA 60 — Siguen los Llenos!
GRETA GARBO en "NINOSCKA"
La película que ha asombrado a San José!

A LAS 8.45 ... Entrada \$ 1.00

Regia función de gran gala en honor y beneficio del primer actor y director:

Andrés Soler

Despedida de la Compañía! Adiós a Costa Rica!

Ultima función! Homenaje al conjunto que en forma brillante ofreció una gloriosa temporada de comedias!

Estreno de la archicómica obra de gran éxito de risa:

Los Marqueses de Maiute

REPARTO:

- | | | | |
|-------------------|-----------------|---------------------|----------------|
| Clara | María Jordán | Eufrasia | Gloria Jordán |
| Luz | María Hernández | Patricio | A. Soler |
| Alfonsa | Fe Malumbres | Alfredo | A. Ciangheroti |
| Pill | Pilar Murillo | Cayetano | E. Herrero |
| Beatriz | Manolita Villar | Mauricio | J. Vidal |
| | | Calamarte | L. Coto |

Próximo domingo, PALACE!
"CAFE CONCORDIA"
por la bailarina RAQUEL.

Hoy, Viernes 14 de junio.

VARIEDADES
A las 3, 7 y 8.45 — 50
LAUREL Y HARDY, en:
"DOS FUSILEROS SIN BALAS"

MODERNO
A las 3, 7 y 8.45 — 40

"LA HIJA DEL OPROBIO"
o Sendero de Espinas
por Ginger Rogers.

AMERICA
A las 7 y 8.45 — 40

"RENO o VIEJO DOLOR"
por Richard Dix.

LIBANO
A las 7 y 8.45 — 40

"YO ACUSO A MI MUJER"
por Walter Pidgeon

KEITH
A las 7 y 8.45 — 30
"LAS BUENAS VAN A PARIS"
por Joan Blondel.

RAVENTOS

Hoy a las 3, 7 y 8.45 — \$ 0.60
Emocionante re- estreno de la 20th. Century - Fox.
Simone Simon, Herbert Marshall and Ruth Chatterton,
en el film que es un canto al amor sublime de la juventud:

— IDILIO OTOÑAL —

CAPITOLIO

Hoy a las 7 y 8.45 — \$ 0.40
Emilio Tuero, en
MUJERES Y TOROS

CASTRO

Hoy a las 7.30. — \$ 0.30
José Gola, en:
LA ESTANCIA DEL GAUCHO CRUZ

ADELA

Hoy a las 7 y 8.45 — \$ 1.00 - 0.50
Gran presentación de los formidables actores de cine:
LOKENZO BARCELATA y CHAFLAN
quienes ofrecerán un selecto programa, variado y alegre.
Oiga la voz maravillosa de BARCELATA.
OIGA SUS ULTIMAS CREACIONES.